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Традиционную встречу руково-
дителя региона с депутатами приняла 
столица Ленобласти – Гатчина. На сей 
раз мероприятие прошло в МБОУ «Гат-
чинская средняя общеобразовательная 
школа №12 «Центр образования».

В 2024 году усилия региональной 
команды были направлены на совер-
шенствование законодательства, раз-
витие жилищной, коммунальной, тран-
спортной, социальной инфраструкту-
ры и технологий, на создание новых 
цифровых сервисов для достижения 
самого важного результата – благопо-
лучия жителей 47 региона.

Именно с темы народосбережения, 
роста численности населения и до-
ходов граждан, а также двукратного 
снижения уровня бедности начал свой 
доклад Александр Дрозденко.

«Ленинградская область – регион, 
в котором хочется жить. Мы вошли 
в пятерку самых привлекательных 
для жизни регионов России. За 10 лет 
нас выбрали почти 240 тысяч человек, 
– подчеркнул Александр Дрозденко. – 
Мы входим в тройку регионов, где в те-
чение последних 10 лет ежегодно росла 
реальная заработная плата – рост 

Ленобласть – регион, в котором хочется жить: 
Александр Дрозденко отчитался о работе 
Правительства перед Заксобранием

10 апреля в рамках 62-го внеочередного заседания Законодательного собрания Ленинградской 
области Александр Дрозденко выступил с отчетом о результатах деятельности Правительства в 
2024 году, в том числе по вопросам, поставленным областным парламентом.

составил более 133%. Уровень бедно-
сти сократился за 10 лет более, чем в 2 
раза, и сейчас является одним из самых 
низких в России».

Правда, по рождаемости Леноб-
ласть несколько отстает, но тут ковар-
ство заключается в статистике – часть 
регистраций рождений проходит в
иных субъектах. Так, при рождаемости 
в 12 тысяч детей за пособиями в реги-
оне обратились 15 тысяч получателей, 
а в первый класс пошли более 24 тысяч 
ребятишек. Наметился тренд на увели-
чение числа многодетных семей, и это 
один из лучших показателей в России. 
За последние 10 лет количество мно-
годетных семей выросло с 8 до 24,5 
тысяч. Губернатор поручил настроить 
меры повышения рождаемости (уве-
личить выплаты на рождение первого 
и второго ребенка на 25% и 50% и сдви-
нуть возраст получения льгот), чтобы 
достичь к 2030 году показателя в 14 
тысяч зарегистрированных рождений 
детей в год.

Напомним, проблема рождаемости 
в Ленинградской области обсуждалась 
на встрече губернатора с Президентом 
РФ Владимиром Путиным 28 марта. 

Тогда же Президент указал на недо-
статочное количество браков, заклю-
чаемых в регионе. Выступая перед де-
путатами, Александр Дрозденко дал 
поручение привести в надлежащее 
состояние отделы ЗАГСов,  построить 
Дворец бракосочетаний Ленинград-
ской области, а также подобрать под-
ходящие природные и культурные ло-
кации для выездных регистраций бра-
ка.

По-прежнему регион занимает 
первое место в России по вводу жилья, 
значительно опережая другие субъек-
ты. Губернатор поручил рассмотреть 
расширение программ доступности 
жилья до 1 июня 2025 года, а также 
осуществлять строительство с учетом 
программы комплексного развития 
территорий. Кроме того, он напом-
нил, что в регионе полностью решили 
вопрос с долгостроями, восстановив 
права более 40 тысяч обманутых доль-
щиков.

Что касается строительства соци-
альных объектов, темпы его не толь-
ко не будут снижены, но такая работа 
выйдет на новый уровень – поручено 
предусмотреть в планах программы 
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социально-экономического развития 
Ленобласти ежегодно до 2030 года ввод 
не менее 20 крупных социальных объ-
ектов и не менее 20 объектов для ка-
премонта и реновации.

Говоря о проблемах, Александр 
Дрозденко прежде всего остановился 
на сфере здравоохранения. Несмотря 
на нехватку кадров, отрасль демон-
стрирует выдающиеся результаты 
по снижению смертности (лучший по-
казатель в России). За 10 лет показа-
тель смертности снизился на 3 пункта, 
более чем на 4 года увеличилась про-
должительность жизни ленинградцев. 
Поставлены задачи: обеспечить еже-
годный ввод 10 новых опорных ФАПов 
и амбулаторий и капремонт 10 учреж-
дений первичного звена, увеличить 
стипендии студентам медицинских 
вузов и обеспечить медиков квартира-
ми, ускорить развитие телемедицины. 
Кроме того, не менее 1 млрд в год будет 
направляться на укрепление матери-
ально-технической базы медучрежде-
ний.

Отдельной темой стало благоу-
стройство территорий, которое успеш-
но осуществляется в 47 регионе. Гу-
бернатор дал поручение с 2026 года 
не менее 25% всех региональных 
средств по программе «Комфортная 
среда» направлять на софинансирова-
ние проектов благоустройства дворо-
вых территорий, в том числе оборудо-
вание детских городков и площадок.

Комфортное проживание неотде-
лимо от решения проблем экологии 
и обеспечения чистой водой. Для борь-
бы с незаконными свалками до конца 
2025 года все контейнерные площад-
ки в поселениях, где живет больше 

10 тысяч жителей, будут оснащены 
видеонаблюдением, а все мусорово-
зы «встанут» на цифровой контроль. 
К 2027 году Ленобласть полностью 
будет перерабатывать ТКО, которые 
образуются в регионе. С вводом новых 
мощностей поэтапно будут закрывать-
ся полигоны.

По федеральному проекту «Чистая 
вода» уже достигнут показатель в 85,5%, 
который превышает целевой. Решают-
ся проблемы водоснабжения в Волхо-
ве, Выборге и Кингисеппе. К 2030 году 
регион планирует выйти на показатель 
90% по чистоте воды. Также глава ре-
гиона заявил, что ежегодно в Леноб-
ласти будут вводить не менее трех 
модульных систем водоочистки и трех 
модульных очистных сооружений. 
Дано поручение в первоочередном по-
рядке построить очистные в городах, 
влияющих на систему Ладожского озе-
ра и реки Нева, – Отрадное и Кировск. 
Этот вопрос регулярно поднимается 
в областном парламенте.

Кроме того, говорилось о дру-
гих направления приложения усилий 
властей Ленобласти, в частности, 
о транспортной реформе, газифика-
ции домохозяйств, развитии сельского 
хозяйства, дорожного строительства, 
культуры, туризма и спорта, реставра-
ции памятников, патриотическом вос-
питании, подготовке к 80-летию Побе-
ды и, конечно, поддержке участников 
специальной военной операции.

«Команда47 отработала год непло-
хо, но перед нами стоят новые вызовы 
и серьезные задачи, в том числе по под-
держке участников СВО и членов их се-
мей», – добавил Александр Дрозденко. 
Речь о том, чтобы уделять внимание 

не только мерам поддержки – а их в ре-
гионе восемьдесят четыре – но и ком-
плексному сопровождению, включая 
реабилитацию военнослужащих, их 
образование и профессиональную са-
мореализацию.

Комментируя итоги прошедшего 
заседания, председатель Заксобрания 
Ленобласти Сергей Бебенин отметил, 
что отчет Губернатора, представлен-
ный в этом году, был очень конкретен 
как в плане подведения итогов, так 
и с точки зрения постановки задач.

– Деятельность Правительства 
Ленобласти не секрет для депутатов, 
мы регулярно общаемся с председате-
лями комитетов на заседаниях наших 
комиссий, на встречах с Губернатором, 
участвуем в совместных совещаниях, 
знаем и видим результаты работы, по-
этому вопросов у нас сегодня было мало. 
Сегодняшний отчет по сути подводит 
итоги работы Правительства за год. 
И здесь главное – сохранение положи-
тельной динамики, – отметил Сергей 
Бебенин. – Мы каждый год зарабаты-
ваем больше, наши программы растут, 
увеличивается количество решенных 
вопросов, направленных на поддержку 
населения, улучшение и создание ком-
фортных условий проживания.

По словам спикера, Команда47 – 
это тот механизм, который позволяет 
справляться со всеми задачами. «То, 
что наша Ленинградская область се-
годня по многим показателям входит 
в пятерку или десятку лучших, под-
тверждает эффективность этой ра-
боты», – заключил он.

В результате обсуждения парла-
ментарии единогласно одобрили рабо-
ту исполнительной власти в 2024 году.
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Вопросы губернатору адресовали 
представители двух фракций – «Спра-
ведливая Россия – За правду» и КПРФ. 
Представитель первой из них – Алек-
сандр Смирнов поднял часто задавае-
мый пожилыми избирателями вопрос 
об установке газового оборудования. 
Речь идет о необходимости замены 
старых газовых колонок, незаконно 
установленных в прошлом жильцами 
в домах, так называемого, «старого 
фонда»:

 – Проводка в этих домах обыч-
но уже некачественная и не подхо-
дит для электрических водогреев. 
А для установки легального газового 
оборудования, соответствующего 
нормативам, понадобится восста-
новление общедомовой инфраструк-
туры. Мы понимаем, что без под-
держки Правительства Ленобласти 
муниципалитетам эту задачу не ре-
шить.  Отсюда вопрос: принимались 
ли уже какие-либо меры по решению 
обозначенной проблемы и есть ли по-
ложительная практика у нас в обла-
сти? – спросил депутат.

Губернатор, отвечая на данный 
вопрос, ответил, что тема эта – очень 
сложная:

– Переделать не везде это возмож-
но. В каждом случае делается тех-
ническое заключение специалистов 
и производится оценка затрат на ка-
питальный ремонт дома под канали-
зацию или горячее водоснабжение. Там, 
где у нас это не получается, – мы от-
кровенно жителям говорим, что это 
невозможно. Сейчас есть технические 
решения, когда можно перейти на газо-
вые и индивидуальные котлы в домах 
с выводом выброса газов через систе-
му вентиляции на улицу. Нужно по-
нимать, кто будет компенсировать 
собственнику эти затраты. Нами 
принято решение совместно с мест-
ными администрациями в каждом слу-
чае рассматривать его индивидуаль-
но, – пояснил губернатор. И отметил, 
что по каждому конкретному старо-

Депутатов волнует судьба региона

10 апреля в Гатчине в рамках внеочередного заседания Законо-
дательного собрания губернатор Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко выступил с отчетом о деятельности Правитель-
ства региона за прошлый год. По окончании более чем часового 
выступления главы региона депутаты смогли задать ему вопро-
сы. Также прозвучали выступления депутатских фракций.

му дому, который в этой связи попал 
в поле зрения депутата, заявку следу-
ет подавать через районную админи-
страцию и Комитет по ТЭК.

Представитель фракции КПРФ 
Дмитрий Звонков спросил губерна-
тора о решении проблем обманутых 
застройщиками граждан, которые пы-
тались построить дома ИЖС:

– Получив льготное кредитование, 
граждане вложили свои средства и сей-
час остались и без жилья, и без воз-
можности выплачивать эти кредиты 
из-за тяжелой финансовой ситуа-
ции… Те, кто пострадал до вступле-
ния в силу нового закона об эскроу-сче-
тах, остались в невозможной для них 
ситуации.

Депутат попросил губернатора 
рассмотреть вопрос о вариантах по-
мощи таким «обманутым ИЖС-доль-
щикам» и взять его на контроль. 

Глава региона, затронув предысто-
рию возможности получения льгот-
ной ипотеки на ИЖС-строительство, 
озвучил статистику получения таких 
кредитов и отметил, что Следствен-
ный Комитет и Прокуратура активно 
работают по делам о нарушении прав 
обманутых таким образом людей, воз-
буждено уже 15 уголовных дел. Чтобы 
Ленобласти участвовать в этом про-
цессе, нужны решения на федераль-
ном уровне, как в свое время это было 
по обманутым дольщикам многоквар-
тирных домов.

Еще один представитель фракции 
КПРФ, депутат Андрей Гусев, побла-
годарив губернатора за проделанную 
работу, задал ему вопрос о решении 
проблем, связанных с возрастаю-
щим в теплый период количеством 
жителей в СНТ на территории обла-
сти. Особенно волновало депутата, 
как решаются вопросы здравоохране-
ния в части обслуживания дачников, 
и помогает ли в этом сосед-мегаполис.

По словам главы 47-го региона, 
в летний период количество жителей 
в области действительно резко увели-

чивается в связи с наплывом жителей 
других субъектов РФ, что приводит 
к повышенной нагрузке. С Санкт-Пе-
тербургом наш регион взаимодей-
ствует не только по вопросам здра-
воохранения, но также по ремонту 
подъездных дорог и инженерному 
обеспечению СНТ. В частности, реги-
оны договорились совместными уси-
лиями организовывать в летний сезон 
временные ФАПы в СНТ, а также до-
полнительные посты скорой помощи. 
Но остались еще вопросы, требующие 
внимания, поэтому губернатор дал 
поручение Правительству проана-
лизировать совместные с Санкт-Пе-
тербургом договоры и намерения 
на весенне-осеннюю дачную кампа-
нию текущего года.

После ответов на вопросы прошли 
традиционные выступления руково-
дителей фракций Законодательно-
го собрания Ленинградской области 
по мотивам отчета губернатора.

Возглавляющий фракцию «Спра-
ведливая Россия – За правду» Алек-
сандр Перминов в своем выступлении 
отметил большую роль губернатора 
в становлении «социальной архитек-
туры» в Ленинградской области. Это 
понятие, по его словам, обозначает 
растущий запрос людей на решение 
их насущных проблем при помощи 
государственного аппарата. При этом 
он отметил локальные сложности 
взаимодействия между населением 
и властью в таких вопросах как ре-
монт и содержание дорог, ЖКХ, здра-
воохранение, благоустройство.

– Программа «Комфортная  среда» 
должна идти под пристальным кон-
тролем со стороны профильного коми-

АЛЕКСАНДР ПЕРМИНОВ
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тета Правительства. Недопустимо, 
чтобы объекты, построенные в му-
ниципальных образованиях, не исполь-
зовались или попросту приобретали 
ненадлежащий вид из-за некачествен-
ного содержания и отсутствия долж-
ного ухода со стороны местных адми-
нистраций, – подчеркнул Александр 
Перминов.

Он также напомнил, что фракция 
последовательно выступает за отме-
ну НДФЛ для малоимущих граждан 
и критерия нуждаемости. Правиль-
ность данной позиции, по его словам, 
подтверждает и недавнее исключение 
этого критерия из закона об обеспече-
нии многодетных семей транспортом. 
Также лидер фракции отметил тесное 
взаимодействие и единство мнений 
исполнительной власти и депутатов 
Законодательного собрания в части 
принятия важных мер о поддержке 
участников специальной военной опе-
рации, ветеранов боевых действий, 
многодетных семей и других катего-
рий граждан Ленинградской области. 

Лидер фракции КПРФ Иван Апо-
столевский, выступая, заострил вни-
мание на ключевых темах, жалобы 
по которым чаще всего поступают 
во фракцию КПРФ. В их числе он на-
звал здравоохранение, ЖКХ, износ ка-
нализационных очистных сооруже-
ний и экологию. 

– Создавать семьи и рожать де-
тей гражданам хочется на развитой 
экологически чистой территории, 
с удобной инфраструктурой, доступ-
ным транспортом, достаточным 
количеством детских садов и школ, 
высоким уровнем здравоохранения 
и наличием работы в организациях 

с конкурентоспособной заработной 
платой. На реальное развитие данных 
сфер и должна быть направлена рабо-
та органов власти Ленинградской об-
ласти, – завершил свое выступление 
Иван Апостолевский. 

Выступая от имени фракции ЛДПР, 
ее лидер Андрей Лебедев сделал ак-
цент на духовном, культурном и нрав-
ственном воспитании нашего обще-
ства.

На примере сегодняшних реалий, 
когда люди по-разному проявляют 
себя – кто-то становится предателем 
своей Родины, а кто-то проявляет 
искреннюю любовь к своему Отече-
ству и становится мужественным его 
защитником, он подчеркнул особую 
значимость их укрепления. Служение
Отечеству, ответственность за его 
судьбу, высокие нравственные иде-
алы, крепкая семья, созидательный 
труд, приоритет духовного над мате-
риальным, историческая память, пре-
емственность поколений – вот тра-
диционные ценности, на которые 
должны ориентироваться государство 
и общество.

В этой связи фракция ЛДПР выдви-
нула несколько предложений. В частно-
сти, считают депутаты, для улучшения 
демографии в Ленинградской области 
необходимо принять специальную 
региональную программу по увели-
чению рождаемости либо закрепить 
конкретные решения этой проблемы 
в Стратегии социально-экономиче-
ского развития Ленобласти.

– Без воспитания Духовности, 
Патриотизма и Православия нет бу-
дущего у Русского мира, – подчеркнул 
Андрей Лебедев. 

Финальным выступлением стал 
доклад руководителя фракции «Еди-
ная Россия» Олега Петрова, который 
отметил, что в речи Губернатора про-
звучали итоги почти десятилетней 
работы, результаты которой видны 
каждому жителю Ленинградской об-
ласти.

Также Олег Александрович об-
ратил особое внимание на задачи 
ближайших 5–10 лет, которые были 
озвучены губернатором. По мнению 
парламентария, именно они будут 
способствовать поступательному раз-
витию региона, сохранению устойчи-
вости и повышению уровня жизнен-
ного комфорта в 47 регионе.

Одним из ключевых направлений 
Олег Петров назвал развитие обра-
зования. По его словам, практически 
в каждом районе области, даже в отда-
лённых посёлках, сегодня построены 
современные школы. При этом, отме-
чает докладчик, малокомплектные об-
разовательные учреждения обязатель-
но нужно сохранить, несмотря на их 
низкую заполняемость.

Кроме того, руководитель фракции 
обратил внимание на кадровый дефи-
цит в экономике – порядка 50 тысяч 
специалистов. В связи с чем он предло-
жил создать на базе Александровского 
училища современный кластер под-
готовки кадров для судостроения, не-
фтегазовой и других отраслей, активно 
развивающихся в регионе.

Завершая выступление, Олег Пе-
тров сказал:

– Я горжусь тем, что живу в Ленин-
градской области. И верю, что команда 
47 региона с поставленными задачами 
справится.

ИВАН АПОСТОЛЕВСКИЙ ОЛЕГ ПЕТРОВ
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Дорогой памяти и подвига: 
в Ленобласти прошел автопробег
в честь 80-летия Великой Победы

30 апреля в Ленинградской области состоялся традиционный ав-
топробег «Никто не забыт, ничто не забыто», организованный 
Законодательным собранием региона и приуроченный к 80-ле-
тию Победы в Великой Отечественной войне. 

Маршрут охватил памятные места 
боевой славы в Кировском, Ломоно-
совском районах и Гатчинском округе, 
по традиции став символом единения 
поколений и глубокого уважения к ве-
ликому подвигу предков.

В мероприятии приняла участие 
делегация Законодательного собра-
ния Ленинградской области: спикер 
Сергей Бебенин, вице-спикер Саяд 
Алиев, депутаты Андрей Гардашни-
ков, Станислав Еремеев, Павел Кор-
жавых, Михаил Макаров, Татьяна 
Бездетко (все – «Единая Россия»), Ни-
колай Кузьмин, Иван Апостолевский 
(оба – КПРФ), Анна Хмелева и Алек-
сей Фомин (оба – «Справедливая Рос-
сия – За правду»).

Торжественное открытие авто-
пробега и старт Всероссийской акции 
«Вахта Памяти – 2025» состоялись у ме-
мориального комплекса «Синявин-
ские высоты» в Кировском районе. 
С приветственным словом к участни-
кам обратился председатель Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области Сергей Бебенин:

– Уже много лет, с 2006 года, пар-
ламент Ленобласти организует ав-
топробег по местам боевой славы, 

напоминая о той великой цене, кото-
рую заплатил наш народ за мирное 
небо над головой. Каждый километр 
этой земли полит кровью тех, кто 
сражался за наше будущее. И наша за-
дача – не просто помнить их подвиг, 
но и передавать эту память следую-
щим поколениям.

Сергей Бебенин отметил, что
Ленинградская область стала одним 
из главных «фронтов» поисково-
го движения России. Здесь на полях 
былых сражений до сих пор лежат 
тысячи бойцов, так и не получивших 
последнего пристанища. По предва-
рительным данным, в Ленинградской 
области до сих пор не определены ме-
ста захоронения около 400 тысяч со-
ветских солдат, отдавших свои жизни 
за Победу.

Зампредседателя Правительства 
Ленобласти – председатель комитета 
по сохранению культурного наследия 
Владимир Цой поблагодарил поис-
ковиков за их неравнодушие и труд. 
В рамках церемонии открытия со-
стоялось награждение командиров 
и руководителей поисковых отрядов 
и движений за активную работу по уве-
ковечиванию памяти погибших в годы 

войны. Прозвучала минута молчания, 
после чего участники возложили вен-
ки и цветы к Вечному огню. 

После церемонии открытия ав-
токолонна, состоявшая из более 150 
транспортных средств – от современ-
ных легковых и ретро-автомобилей 
до военной техники времён Великой 
Отечественной войны, направилась 
в Гатчинский округ.

Следующей остановкой стал посё-
лок Новый Учхоз, где расположен ме-
мориал, посвящённый подвигу танко-
вой роты под командованием Зиновия 
Колобанова. Именно здесь в августе 
1941 года пять тяжёлых машин под его 
руководством остановили наступле-
ние вражеской бронетехники, уничто-
жив 43 немецких танка. 

У мемориала прошёл митинг. 
Участники почтили память героев, 
возложили венки и цветы, сделали па-
мятные фотографии. К собравшимся 
обратилась депутат Заксобрания Та-
тьяна Бездетко:

– Мы должны помнить подвиги 
наших отцов и дедов. К сожалению, 
история повторяется: снова нацисты 
поднимают голову и идут на Россию, 
а наши ребята, наши воины доказыва-
ют всему миру, что мы не допустим, 
чтобы фашизм возродился. И мы се-
годня низко кланяемся не только тем, 
кто в суровые 1941-1945-е годы заво-
евал нам Победу. Мы гордимся всеми 
нашими ребятами, которые сегодня 
защищают нас.

Финальной точкой маршрута стал 
мемориал «Гостилицкий» в Ломоно-
совском районе. Здесь, на Ораниен-
баумском пятачке, в январе 1944 года 
в результате операции «Январский 
гром» советские войска нанесли ре-
шающий удар, освободив Гостилицы 
от врага и нанеся серьезное пораже-
ние немецкой группе армий «Север» 
под Ленинградом, что привело к окон-
чательному снятию блокады города 
на Неве.

К участникам, которые к этому 
моменту проехали уже 120 км марш-
рута по местам боевой славы, обрати-
лись депутат Государственной Думы 
РФ Светлана Журова и парламен-
тарий областного Заксобрания Ста-
нислав Еремеев. Выступающие отме-
тили важность передачи историче-
ской правды о войне и воспитания ма-
леньких граждан в духе патриотизма 
и любви к родной земле. По оконча-
нии выступления народные избранни-
ки выразили уверенность, что Победа 
обязательно будет за нами!

СОБÛТИß
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вая Россия – За правду»). Делегацию 
Правительства Ленобласти возглавила 
первый вице-губернатор – руководи-
тель Администрации Алла Астратова.

Вместе с другими участниками це-
ремонии парламентарии возложили 
венки и цветы к братским могилам, 
к подножию монумента «Мать-Роди-
на», почтив память воинов-освободи-
телей и жителей блокадного Ленингра-
да минутой молчания. 

Великая Отечественная война – 
особая страница в истории нашей 
страны, а День Победы – главный 

праздник со слезами на глазах, ког-
да сердца переполняет благодарность 
и гордость за наш великий народ, по-
бедивший фашизм. 

Пискаревское мемориальное клад-
бище – один из главных памятников 
жертвам Великой Отечественной вой-
ны. Здесь в 186 братских могилах и 6 
тысяч индивидуальных воинских захо-
ронений покоятся 420 тысяч жителей 
города, погибших от голода, холода, 
болезней, бомбежек и артобстрелов, 
а также 70 тысяч воинов – защитников 
Ленинграда.

Делегация Законодательного со-
брания Ленинградской области, в со-
став которой вошли вице-спикер Саяд 
Алиев, депутаты Александр Русских, 
Дмитрий Рытов, Татьяна Бездетко 
(все – «Единая Россия»), Андрей Ле-
бедев (ЛДПР), Анна Хмелева, Алек-
сей Фомин (оба – «Справедливая Рос-
сия – За правду») и Дмитрий Звонков 
(КПРФ) приняла участие в торжествен-
но-траурных церемониях в Гатчинском 
округе.

Центральным событием стало воз-
ложение цветов и венков к Вечному 
огню Мемориала в память о мирных 
жителях СССР – жертвах нацистского 
геноцида в деревне Зайцево. Парла-
ментарии вместе с губернатором Ле-
нинградской области Александром 
Дрозденко, ветеранами, молодежью, 
активистами и другими участниками 
церемонии почтили память погибших.

В своем обращении к ветеранам 
и жителям региона Председатель Зако-
нодательного собрания Ленинградской 

Память о Великой Победе
остаётся нетленной

9 мая в Ленинградской области проходили мероприятия в честь 
празднования 80-й годовщины Победы в Великой Отечественной 
войне.

области Сергей Бебенин подчеркнул, 
что День Победы – священная дата 
в истории нашей страны, светлая па-
мять о которой живет в каждом из нас, 
передается от поколения к поколению, 
занимая в сердцах каждого совершенно 
особое место. 

Траурная церемония в Зайцево ста-
ла началом насыщенной программы 
мероприятий в Гатчине. У стелы «Город 
воинской славы» прошел ещё один тра-
урный митинг с участием губернатора, 
депутатов, членов правительства, после 
чего на улицах столицы 47 региона со-
стоялось торжественное прохождение 
войск Ленинградского гарнизона.

Ведущий парада подчеркнул, 
что сегодня личный состав частей Ле-
нинградского территориального гар-
низона принимает участие в проведе-
нии специальной военной операции, 
надежно защищая воздушные рубежи 
Российской Федерации, обеспечивая 
прикрытие государственной границы, 
критически важных стратегических 

и военных объектов страны. 
Особое место в мероприятиях заня-

ла акция «Бессмертный полк». По про-
спекту 25 Октября сотни ленинградцев 
пронесли портреты своих родных – 
солдат и офицеров, тружеников тыла, 
узников лагерей. 

Во второй половине дня город 
наполнился атмосферой праздника. 
Вниманию Местных жителей и гостей 
было предложено театрализованное 
действие «Весна всегда будет», вокаль-
но-танцевальная программа, концерт 
и многое другое. Кульминацией торже-
ства стал праздничный салют.

День Победы – это величайший 
символ отваги, стойкости и единства 
наших земляков и наших соотече-
ственников. И пока мы эту память 
храним, передавая её детям и внукам, 
в наших сердцах продолжает звучать 
неугасающее эхо Победы.

В ней приняли участие депутаты 
Законодательного собрания Ленин-
градской области во главе с председа-
телем Сергеем Бебениным. В колонне 
шли вице-спикеры Саяд Алиев и Та-
тьяна Тюрина, депутаты Станислав 
Еремеев, Марина Левченко, Павел 
Коржавых (все – «Единая Россия»), 
Андрей Лебедев, Вероника Гриба-
нова, Игорь Рихтиков (все – ЛДПР), 
Иван Апостолевский (КПРФ), Алек-
сандр Перминов, Валерия Коваленко, 
Александр Смирнов, Алексей Фомин 
и Анна Хмелёва (все – «Справедли-

Мы не вправе забывать уроки истории
В преддверии Дня Победы 8 мая на Пискаревском мемориальном кладбище прошла торжественно-
траурная церемония, посвященная 80-й годовщине Победы советского народа в Великой Отече-
ственной войне.
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Синергия участников
и значимые инициативы
на Слёте общественников
и политических партий

В конце мая посёлок Лосево Приозерского района Ленинград-
ской области гостеприимно встретил участников юбилейного, 
20-го Слёта общественных организаций и политических партий 
47 региона. 

области»  Георгием Нодельманом, ко-
торый рассказал гостям о важности 
продвижения патриотического воспи-
тания в школах. 

Помимо этого, делегаты смогли 
принять участие в тренинг-игре, по-
священной тому, как стать грантовым 
миллионером, а также в познаватель-
ной викторине и спортивных соревно-
ваниях.

Вечер первого дня Слета порадо-
вал участников творческим конкур-
сом военно-патриотической песни, 
где каждый смог продемонстриро-
вать собственный певческий талант 
и вновь проникнуться знакомыми 
мотивами бессмертных музыкальных 
произведений.

Второй день Слёта начался с про-
ведения водной эстафеты, игры в ка-
рельские городки и ряда других захва-
тывающих состязаний. Параллельно 
с этим в конференц-зале «Лосево 
Парка» прошла выставка стендов Ко-

В число почетных гостей меро-
приятия вошли депутаты Государ-
ственной Думы РФ  Сергей Яхнюк 
и Светлана Журова, парламентарии 
областного Заксобрания  Станислав 
Еремеев  («Единая Россия»),  Игорь 
Рихтиков, Вероника Грибанова (оба – 
ЛДПР), Александр Смирнов, Алексей 
Фомин (оба – «Справедливая Россия – 
За правду») и Евгений Тирон (КПРФ). 
Гостей на площадке также приветство-
вали глава Приозерского района Ири-
на Пьянкова и глава районной адми-
нистрации  Александр Соклаков,  а 
также руководитель регионального 
штаба «Комитета семей воинов Отече-
ства» Алла Левина.

Первый день Слета начался с тор-
жественного открытия и приветствен-
ных выступлений команд-участников, 
среди которых были делегации поли-
тических партий, представители Кон-
сультативного совета предпринимате-
лей при ЗСЛО, активисты «Народного 
фронта», Ресурсного добровольческо-
го центра, Российского детского фонда 
и множества других военно-патрио-
тических, волонтерских, благотвори-
тельных объединений Ленинградской 
области.

Обращаясь к собравшимся, депу-
тат Законодательного  собрания  Ста-
нислав Еремеев  отметил, что двад-
цатый слет является особенным, по-
скольку проходит в год празднования 
80-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне: 

«Каждый из здесь присутствую-
щих знает, как много сделали для нас 
наши отцы и деды, а потому мы пом-
ним всех, кто ушёл, не дожив до светло-
го Дня Победы. И я уверен, что сегодня 
все из нас мечтают, чтобы российские 
бойцы, находящиеся в зоне проведения 
специальной военной операции, повто-
рили подвиг своих предков».

По окончании церемонии откры-
тия участники отправились в конфе-
ренц-зал «Лосево Парка», где пооб-
щались с депутатом Госдумы Сергеем 
Яхнюком и законодателями областно-
го парламента в формате «вопрос-от-
вет».

Были затронуты важные темы 
поддержки участников  спецоперации, 
а также волонтеров, которые изо дня 
в день трудятся на благо Победы. 
В частности, активисты уточнили, ка-
ким образом можно призвать произ-
водителей беспилотных летательных 
аппаратов продавать их по щадящим 
ценам. Как отметили депутаты, рост 
стоимости БПЛА, хотя и регулирует-

ся условиями рынка, всё же должен 
быть ограничен. И сделать это мож-
но, по словам Станислава Еремеева, 
посредством продвижения ценностей 
совести и морали, ведь желание зара-
ботать на трудностях сложившейся 
ситуации считать приемлемым нель-
зя. В свою очередь, Сергей Яхнюк 
обещал направить в адрес губерна-
тора Ленобласти предложение о раз-
работке новых стимулирующих мер 
для производителей беспилотной ле-
тательной техники, которыми могут 
быть предусмотрены, например, нало-
говые послабления и выдача грантов. 
На встрече также много говорилось 
о поддержке многодетных семей, фи-
нансовом поощрении детей войны 
и увековечении памяти ветеранов бое-
вых действий. 

В первый день участников также 
ждала встреча с председателем реги-
ональной общественной организации 
«Десантное братство Ленинградской 

СОБÛТИß
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манды 47, которые участники подго-
товили заранее и представили на суд 
жюри в лице депутатов ЗакСа. Пар-
ламентарии отметили, что преиму-
щественно патриотическая тематика 
конкурсных экспонатов полностью от-
вечает духу времени и отражает жела-
ние ленинградцев чтить подвиг своих 
предков и современников. 

Одним из центральных мероприя-
тий второго дня стала секция на тему 
«Спорт и политика в современном 
обществе», которую совместно 
со  Станиславом Еремеевым  провела 
депутат Госдумы, олимпийская чем-
пионка  Светлана Журова.  Отвечая 
на вопрос Станислава Германовича 
о том, насколько сегодня правдопо-
добна фраза «Спорт – вне политики», 
она отметила, что, к сожалению, эта 
установка все чаще теряет значение 
в связи с нарастающей русофобией 
со стороны недружественных госу-
дарств:

По окончании выступления участ-
ники Слёта смогли задать депутату 
волнующие вопросы. Они касались 
повышения статуса коммерческих 
соревнований, усиления контроля 
за расписанием работы спортивных 
площадок, наращивания потенциала 
школьных турниров, а также новых 
мер поощрения тренеров и улучше-
ния инфраструктуры для проведения 
соревнований по биатлону. Среди 
наиболее удачных решений, которые 
сегодня могут быть у страны, Свет-
лана Журова назвала возможность 
создания общенациональной Лиги 
для различных видов спорта по анало-
гии с опытом хоккеистов, а также не-
обходимость запретить деятельность 
нелегальных букмекерских контор, 
которые вызывают теневой отток де-
нежных средств.

Кроме того, она рассказала об ини-
циативе создания программы «зем-
ский тренер», которая сегодня обсуж-
дается вместе с депутатами областного 
парламента. Благодаря ей удастся вер-
нуть профессиональный спорт даже 
в самые маленькие поселения и мате-
риально поддержать тренеров. 

Продолжил программу меропри-
ятий конкурс общественных иници-
атив, в рамках которого делегации 
представили собственные идеи о том, 
в каких направлениях может и дальше 
развиваться Ленинградская область. 
В частности, проекты касались попу-
ляризации инициатив в области па-
триотического воспитания молодежи, 
увековечения памяти о героях Отече-

ства в том числе с помощью современ-
ных технологий, а также поддержки 
добровольческой деятельности в реги-
оне. Так, например, было предложено 
ввести новое звание «Почетный во-
лонтер» в 47 регионе.

Кроме того, в этот день участники 
смогли проверить собственные знания 
об истории своей страны и выступить 
на творческом конкурсе, где оценива-
лось качество номеров и ответствен-
ный подход участников к их подготов-
ке.

Завершился двадцатый Слёт об-
щественных организаций и полити-
ческих партий 47-го региона 31 мая. 
Подводя итоги мероприятия на цере-
монии официального закрытия Ста-
нислав Еремеев отметил:

«Наша команда 47 – это огромная, 
мощная сила. Мы каждому из вас бла-
годарны, что вы в течение всех дней 
излучали оптимизм и демонстриро-
вали свои лучшие таланты. Обещаю, 
что к следующему, двадцать первому 
слёту, для вас будет подготовлено ещё 
больше новых, интересных мероприя-
тий. От всей души поздравляю вас!»

Парламентарий также подчеркнул, 
что, согласно турнирной таблице, все 
команды получили высокие оценки, 
а разрыв баллов оказался минималь-
ным.

В свою очередь, депутат  Анна 
Хмелева  отметила, что  благополучие 
региона складывается, в первую оче-
редь, из сплоченной работы акти-
вистов самых разных направлений, 
в числе которых представители бизне-
са, добровольческого движения, вете-

ранского сообщества, органов власти, 
наставников и всех, кто неравнодушен 
к будущему Ленинградской области. 
По её словам, в стремлении объеди-
ниться им и помогает площадка Слёта.

Вместе с тем парламентарии Игорь 
Рихтиков  и  Алексей Фомин  расска-
зали, что не столько важна победа, 
сколько время, проведенное с пользой, 
и возможность найти здесь новых еди-
номышленников.

По результатам оценок жюри по-
бедителем Слёта стала команда Кон-
сультативного совета предпринима-
телей при Законодательном собрании 
Ленинградской области. 

Почетное второе место заняла 
региональная общественная органи-
зация ветеранов войны, труда, Воору-
женных Сил и правоохранительных 
органов.

Третье место разделили регио-
нальные отделения Всероссийской по-
литической партии «Единая Россия» 
и Всероссийского общественного дви-
жения «Наставники России».

Отметим, что многие команды ока-
зались лучшими сразу в нескольких 
номинациях. Среди них есть те, кто 
посетил мероприятие впервые – это 
представители Ресурсного доброволь-
ческого центра и Десантного братства.

Поздравляя участников и победи-
телей, Станислав Германович передал 
им напутственные слова председателя 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Сергея Бебенина:

«Вы – наша гордость! Мы искренне 
на вас рассчитываем, надеемся и ве-
рим!»
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В мероприятии приняли участие 
вице-спикер  Татьяна Тюрина, предсе-
датели постоянных комиссий Дмитрий 
Рытов, Михаил Коломыцев, Марина 
Левченко, Александр Петров,  депу-
тат  Светлана Рыжова  (все – «Единая 
Россия»), а также руководитель фрак-
ции КПРФ Иван Апостолевский. Кро-
ме того, пообщаться с журналистами ре-
гиона и «сверить часы» по актуальным 
для медиаиндустрии вопросам при-
был  Тимур Зайнуллин,  председатель 
комитета по печати Ленинградской об-
ласти.

Приветствуя участников,  Татьяна 
Тюрина  отметила, что областной пар-
ламент продолжает активно работать 
над совершенствованием законодатель-
ства, в связи с чем за один только 2024 
год было проведено 17 заседаний, рас-
смотрено свыше 700 вопросов и приня-
то 190 законопроектов, направленных 
на повышение качества жизни граждан 

Депутаты областного парламента 
встретились с журналистами 
районных СМИ

3 апреля в Законодательном собрании Ленинградской области 
состоялась пресс-конференция для представителей районных 
средств массовой информации 47 региона, на которой депута-
ты смогли рассказать об итогах работы областного парламента 
в 2024 году и последних нововведениях в сфере законодатель-
ства.

и развитие региона.
Темпы законодательной работы не

снижаются и в 2025 году, в первом квар-
тале которого, помимо изменений в об-
ластной бюджет, был принят целый ряд 
важных социальных инициатив. Татья-
на Венедиктовна напомнила о наиболее 
значимых новых мерах поддержки. Вме-
сте с тем в фокусе внимания депутатов 
– ветераны, труженики тыла, блокадни-
ки, узники концлагерей и все те, кто ис-
пытал тяготы Великой Отечественной 
войны:

– Этот год объявлен в Ленинград-
ской области Годом Команды Победы. 
Это не просто символическое название. 
В 2025 году мы будем отмечать особен-
ную для всех нас дату – 80-летие Победы 
в Великой Отечественной войне. Па-
мять о беспримерном мужестве и геро-
изме наших предков – это наша святая 
обязанность, наш долг перед будущими 
поколениями, –  подчеркнула Татьяна 

Тюрина и  также напомнила, что важ-
ным событием последних дней стало 
признание даты окончания Ленинград-
ской битвы – 9 августа 1944 года – но-
вым Днем воинской славы уже на феде-
ральном уровне.

Отдельно вице-спикер напомнила 
о важности активного участия в вы-
борах Губернатора Ленинградской об-
ласти, которые состоятся в сентябре 
и от которых зависит будущее 47-го ре-
гиона.

По окончании своего выступления 
Татьяна Тюрина передала слово  Ти-
муру Зайнуллину,  который отметил 
важность работы районных СМИ, под-
черкнув, что жители Ленинградской об-
ласти все чаще интересуются новостями 
своего района, поселка и двора. Среди 
приоритетов деятельности на 2025 год 
руководитель комитета по печати назвал 
работу с кадрами: «Будем и дальше укре-
плять взаимодействие с вузами путем 
распространения практики целевого 
обучения среди молодых специалистов, 
которые затем смогут сразу получить 
работу в районных СМИ и применить 
полученные знания на местах».

Председатель комитета также рас-
сказал о планах по проведению Фору-
ма областных СМИ, который станет 
точкой притяжения лучших экспертов 
медиаиндустрии и местом для развития 
новых профессиональных навыков.

Особое внимание Тимур Зай-
нуллин уделил роли районных СМИ 
в информировании участников спецо-
перации и их семей о существующих 
в регионе льготах и программах помо-
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щи: 
– Наша с вами задача сделать так, 

чтобы участники СВО и их близкие зна-
ли, куда им обращаться за помощью. 
Как правило, донести эту информацию 
напрямую удается как раз благодаря 
журналистам районной прессы.

Последующие вопросы от предста-
вителей местных редакций касались 
как работы СМИ, так и актуальных за-
конодательных инициатив.  Владимир 
Семенов  («ТелеРадиоТосно») поднял 
вопрос о возможностях получения но-
вых знаний и навыков для современ-
ных журналистов. Выяснилось, что уже 
в ближайшем будущем в регионе плани-
руются мастер-классы от региональных 
и федеральных медиахолдингов, со-
трудники которых поделятся с мастера-
ми пера из районов передовым опытом 
и лучшими практиками.

В свою очередь,  Татьяна Чумери-
на  («Приозерские ведомости») затро-
нула животрепещущую тему выдачи зе-
мельных сертификатов, особенно в тех 
случаях, когда люди, имеющие участки 
с собственным огородом в аренде, гото-
вы отказаться от положенных 15 соток 
в пользу уже освоенных 6 соток. Де-
путат  Михаил Коломыцев  объяснил, 
что льготные категории граждан с юри-
дической точки зрения имеют право 
на землю под индивидуальное жилищ-
ное строительство. Он подчеркнул, 
что такие территории требуют обеспе-
чения всей необходимой инфраструк-
турой и сильно отличаются от земель, 
которые используются под цели огород-
ничества. Вместе с тем, отметил парла-

ментарий, работа по законодательному 
регулированию этих вопросов продол-
жается, нередко возникают новые пра-
вовые лакуны, поэтому каждый случай 
почти всегда требуется рассматривать 
индивидуально.

Вслед за этим Алёна Рыбакова (Гат-
чинка.РФ) поинтересовалась, какое бу-
дущее ждет муниципальную реформу, 
которая в качестве «пилотного» проекта 
уже реализуется в Гатчинском округе 
и подразумевает наличие одноуровне-
вой системы местного самоуправле-
ния. На это  Дмитрий Рытов  пояснил, 
что новый федеральный закон, соглас-
но которому подобные изменения смо-
гут применяться повсеместно, вступит 
в силу 19 июня и заменит старый 131-
ФЗ, который на протяжении 20 лет пре-
терпевал многочисленные изменения. 
Он отметил, что любая реформа требует 
времени, и даже за последние 4 месяца 
руководство и жители видят в целом 
положительный результат изменений. 
Мнение депутата поддержала  Галина 
Паламарчук  (ОРЕОЛ-ТВ), которая от-
метила, что переход на одноуровневую 
систему управления принес много по-
ложительного:  «Результаты реформы 
налицо: учреждения культуры Гатчин-
ского округа систематически получа-
ют полноценное финансирование, музеи 
стали музеями, а театры – театрами 
в прямом смысле этого слова», – подыто-
жила она.

Еще множество тем было поднято 
в диалоге депутатов с представителями 
районных редакций. Так, например, Ми-
хаил Коломыцев  рассказал о недавней 

хорошей новости: по решению Пра-
вительства России Ленобласть войдет 
в федеральную программу повышения 
надежности энергоснабжения – иници-
атива, над которой длительное время 
трудились депутаты региона. Депутат 
также поддержал Владимира Семёнова, 
который упомянул о проблеме перевоз-
ки открытого груза по трассам 47-го ре-
гиона, откуда нередко летят камни и ще-
бень, наносящие ущерб автотранспорту.

– Понимаю вас, сам являюсь водите-
лем со стажем и нередко сталкиваюсь 
с этой проблемой. Уже много мер приня-
ли в этой сфере, будут еще, –  добавил 
Михаил Владимирович.

Светлана Рыжова  и  Марина Лев-
ченко  рассказали гостям о последних 
событиях из парламентской жизни, 
в частности, о совместных мероприяти-
ях и законодательных инициативах с За-
конодательным Собранием Петербурга.

В ходе пресс-конференции депу-
таты торжественно вручили букеты 
редакторам-юбилярам, а также поздра-
вили коллектив газеты «Всеволожские 
вести» с 30-летием. Все присутствую-
щие услышали слова благодарности 
за проделанную работу и уже начали 
строить планы на дальнейшие совмест-
ные мероприятия.

После пресс-конференции участни-
ки семинара из разных уголков 47-го ре-
гиона отправились в Кировский район, 
где они возложили цветы у мемориала 
Ивановский пятачок, посетили с экс-
курсией завод «Бригантина» и познако-
мились с объектами комфортной город-
ской среды в городе Отрадное.
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Изменения коснутся пяти област-
ных законов: «О муниципальных выбо-
рах в Ленинградской области», «О сис-
теме избирательных комиссий и изби-
рательных участках в Ленинградской 
области», «О референдуме Ленинград-
ской области», «О выборах депутатов 
Законодательного собрания Ленин-
градской области» и «О местном рефе-
рендуме в Ленинградской области».

Законопроекты внесены депутата-
ми ЗакСа  Сергеем Бебениным,  Ста-
ниславом Еремеевым  и  Дмитрием 
Рытовым  (все – «Единая Россия») со-
вместно с Избирательной комиссией 
Ленинградской области. Необходи-
мость пересмотра действующей реги-
ональной нормативно-правовой базы 
обусловлена изменениями федераль-
ного законодательства. 

Так, в областной закон от 15 марта 
2012 года № 20-оз «О муниципальных 
выборах в Ленинградской области» 
в соответствии с рекомендациями 
ЦИК России вводится статья 6.1, ре-
гулирующая проведение выборов 
при введении режима повышенной го-
товности или чрезвычайной ситуации, 
военного положения и статья 11.1, ка-
сающаяся гласности в деятельности 
избирательных комиссий. Кроме того, 
вводится норма, регулирующая поря-

Региональное законодательство
о выборах привели в соответствие
Пакет законопроектов, вносящих изменения в областные законы 
о выборах и референдумах, приняли 23 апреля в рамках 63-го 
заседания регионального Законодательного собрания. Необхо-
димость корректировок вызвана изменениями федерального за-
конодательства.

док предоставления отчета о посту-
плении и расходовании средств, выде-
ленных на выборы в органы местного 
самоуправления из областного бюдже-
та.

Основным изменением, которое 
вносится в областной закон от 15 мая 
2013 года № 26-оз «О системе избира-
тельных комиссий и избирательных 
участках в Ленинградской области», 
является то, что наименование орга-
нов государственной власти субъек-
тов Российской Федерации приведено 
в соответствие с наименованиями, ис-
пользуемыми Федеральным законом № 
414-ФЗ «Об общих принципах органи-
зации публичной власти в Российской 
Федерации».

Что касается изменений в област-
ной закон от 8 мая 2009 года № 44-оз 
«О референдуме Ленинградской обла-
сти», из статьи 3 исключаются положе-
ния, регулирующие участие иностран-
ных наблюдателей в референдуме 
Ленинградской области, поскольку та-
кие наблюдатели могут осуществлять 
наблюдение за подготовкой и проведе-
нием выборов в федеральные органы 
государственной власти и референду-
мы Российской Федерации. В статью 
20 вносятся изменения, касающиеся 
окончания срока опубликования ре-

зультатов опросов общественного 
мнения по проведению референду-
ма. Аналогичные изменения вносятся 
в областной закон от 9 июня 2007 года 
№ 93-оз «О местном референдуме в Ле-
нинградской области».

В областной закон «О выборах де-
путатов Законодательного собрания 
Ленинградской области» вносятся из-
менения, касающиеся ограничений 
участия в избирательном процессе 
иностранных агентов и лиц, причаст-
ных к деятельности экстремистской 
или террористической организации.

Кроме того, установлено ограни-
чение по расходованию средств из из-
бирательного фонда, которое может 
осуществляться до регистрации кан-
дидата в размере 30% от предельного 
размера расходования средств изби-
рательного фонда, который составляет 
10 млн рублей. Для политической пар-
тии (её регионального отделения) пре-
дельный размер расходования средств 
из избирательного фонда кандидата 
составляет 100 млн рублей, соответ-
ственно до регистрации политическая 
партия (её региональное отделение) 
может израсходовать 30 млн рублей.

По аналогии с законопроектом 
о проведении референдума также ис-
ключаются положения, регулирующие 
участие иностранных наблюдателей 
на выборах депутатов Заксобрания. 
Как указано в обосновании, проект об-
ластного закона направлен на исполне-
ние постановления Конституционного 
Суда Российской Федерации от 7 июня 
2023 года № 31-П, которым пункт 14.2 
статьи 35 Федерального закона № 67-
ФЗ признан не в полной мере соответ-
ствующим Конституции РФ.

По рекомендации постоянной ко-
миссии по государственному устрой-
ству, международным, межпарла-
ментским и общественным связям все 
законопроекты приняты в трех чтени-
ях.

«Парламент Ленинградской обла-
сти должен своевременно приводить 
региональное законодательство в со-
ответствие с федеральным. Сегодня 
мы внесли изменения, касающиеся до-
настройки избирательного процесса. 
Во все законы было предложено внести 
нормы, связанные с гласностью и про-
ведением выборов в условиях ЧС и осо-
бого режима. Остальные изменения 
носят технический характер и не со-
держат каких-то значимых региональ-
ных аспектов», – прокомментировал 
председатель комиссии по госустрой-
ству Станислав Еремеев.
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ловия для вовлечения инвесторов 
в сферу сохранения и восстановления 
объектов культурного наследия наро-
дов Российской Федерации путем за-
ключения концессионных соглашений.

В ходе обсуждения законопро-
екта у депутатов возникли вопросы. 
Так,  Андрей Лебедев  (ЛДПР) поин-
тересовался, сколько на данный мо-
мент в области объектов культурного 
наследия, находящихся в неудовлет-
ворительном состоянии. По словам 
заместителя председателя областного 
комитета по сохранению культурно-
го наследия  Галины Лазаревой, все-

го в Ленобласти 4600 объектов (2000 
из них регионального значения), 
и примерно 20% находятся в неудов-
летворительном состоянии.  Алек-
сандр Перминов («Справедливая Рос-
сия – За правду») попросил уточнить, 
не рассматривается ли вариант выкупа 
или аренды культурных объектов с ус-
ловием приведения их в надлежащий 
вид. Ответ был утвердительным – та-
кая деятельность ведется, но желаю-
щих, увы, не так уж много.

По итогам обсуждения законопро-
ект был принят в первом и третьем 
чтениях.

Депутаты поддержали инициа-
тиву  Александра Петрова  («Единая 
Россия») в части изменения наимено-
вания памятной даты «День памяти 

Новый статус ленинградского праздника

На 63-м заседании Законодательного собрания парламентарии внесли изменения в статью 2 об-
ластного закона «О праздничных днях и памятных датах Ленинградской области».

Тихвинской иконы Божией Матери –
9 июля», на «День явления Тихвинской 
иконы Божией Матери – 9 июля». Кро-
ме того, было решено повысить ста-

тус указанного события, переведя его 
из разряда памятной даты в празднич-
ный день Ленинградской области.

Тихвинская икона Божией Матери 
является православной святыней все-
российского и всемирного масштаба. 
Из истории чудотворной иконы следу-
ет, что в указанную дату – 9 июля (26 
июня по старому стилю) произошло ее 
явление.

Как говорится в пояснительной 
записке, корректное и исторически 
верное наименование праздника ико-
ны является существенным для об-
наружения духовной и исторической 
сути события, позволяет приобщиться 
к празднуемому событию с правиль-
ным пониманием его содержания.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.

Законопроект подготовлен в целях 
приведения областного законодатель-
ства в соответствие с федеральным, 
а его авторами выступили парламен-
тарии  Михаил Коломыцев,  Андрей 
Гардашников  и  Дмитрий Рытов 
(все – «Единая Россия»). 

Согласно изменениям, уполномо-
ченный орган по сохранению, исполь-
зованию, популяризации и госохране 
объектов культурного наследия 47 
региона получает право принимать 
решение о необходимости отнести 
объект культурного наследия регио-
нального и муниципального значения 
к объектам, находящимся в неудов-
летворительном состоянии. Это пол-
номочие субъектов предусмотрено 
федеральным законодательством и не-
обходимо для правового регулирова-
ния дальнейших действий в отноше-
нии подобных сооружений.

По словам Михаила Коломыцева, 
преимущество обновленного област-
ного закона состоит в том, что на уров-
не региона он позволяет максимально 
оперативно реагировать на угрозу раз-
рушения памятников культуры и при-
нимать своевременные меры по их 
восстановлению. Кроме того, приня-
тые поправки создают правовые ус-

В 47 регионе расширены 
полномочия в сфере охраны 
объектов культурного наследия

На 63-м заседании областного парламента депутаты приняли 
изменения в областной закон «О государственной охране, сохра-
нении, использовании и популяризации объектов культурного на-
следия (памятников истории и культуры) народов Российской Фе-
дерации, расположенных на территории Ленинградской области». 
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Один из них приводится в соот-
ветствие с Налоговым кодексом РФ 
и освобождает от налога территории 
опережающего развития, другой – пре-
доставляет льготу производителям 
углеводородов.

Так, в соответствии с законопроек-
том, внесенным депутатами  ЗакСа Ни-
колаем Пустотиным, Дмитрием Рыто-
вым,  Татьяной Тюриной  (все – «Еди-
ная Россия») и Александром Пермино-
вым («Справедливая Россия – За прав-
ду»), с 2026 года организации-резиден-
ты территории опережающего разви-
тия (ТОР), созданной на территории 
моногорода, освобождаются от уплаты 
налога в отношении имущества, учи-
тываемого на балансе организаций, 
созданного и (или) приобретенного 
в целях ведения деятельности в соот-
ветствии с действующим соглашением, 
но не более 10 лет. С учетом внесенных 
Федеральным законом № 382-ФЗ из-
менений с 1 января 2023 года допуска-
ется возможность установления зако-
ном субъекта Российской Федерации 
дифференцированных ставок по ука-

Внесены изменения в областной 
закон «О налоге на имущество 
организаций»

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
на заседании 23 апреля приняли два законопроекта, вносящих 
изменения в областной закон «О налоге на имущество органи-
заций». 

занному налогу в зависимости от вида 
недвижимого имущества и (или) его 
кадастровой стоимости.

Как пояснил председатель посто-
янной комиссии по бюджету и нало-
гам  Николай Пустотин, суть доку-
мента заключается в следующем:  «Мы 
приводим положение областного зако-
на № 98-оз в соответствие с Налого-
вым кодексом – освобождаем от налога 
на имущество организации, которые 
являются резидентами ТОР. Одновре-
менно предлагаем за счет исключения 
50-процентной налоговой льготы сро-
ком на 5 лет увеличить срок освобожде-
ния от уплаты налога на имущество 
организаций с 5 до 10 лет. В Ленинград-
ской области речь идет о Пикалёво», – 
отметил он.

Коллеги поддержали инициативу 
во втором и третьем чтениях.

Следующий законопроект «О внесе-
нии изменения в статью 3-1 областного 
закона «О налоге на имущество органи-
заций» подготовлен комитетом эконо-
мического развития и инвестиционной 
деятельности в связи с обращением 

компании «Новатэк», являющейся соб-
ственником ООО «Криогаз-Высоцк» 
(компания осуществляет среднетонаж-
ное производство сжиженного природ-
ного газа в порту Высоцк), которая по-
страдала в результате введенных США 
санкций против российских произво-
дителей сжиженного природного газа.

– Мы взяли за основу подход, при-
нятый в отношении производителей 
нефтепродуктов, а именно компании 
«КИНЕФ». В результате переговоров 
компания согласилась на наши условия. 
Установим льготу на 2025 год, а дальше 
посмотрим, – рассказал на заседании 
профильной комиссии зампредседателя 
Правительства Ленинградской области 
– председатель комитета экономическо-
го развития и инвестиционной деятель-
ности Дмитрий Ялов.

Документ предоставляет на 2025 
год право организациям – произво-
дителям углеводородов и их произво-
дных (ОКВЭД 20.14.1) уплачивать налог 
на имущество организаций в размере 
47,5% от суммы налога, исчисленной 
по ставке 2,2%.

По мнению разработчиков, эта 
мера позволит оказать поддержку ком-
пании «Криогаз-Высоцк» в период 
отсутствия доходов от экспорта СПГ 
(составляющих более 90% отгрузки 
компании) при сохранении постоян-
ных затрат на содержание производ-
ственных мощностей и поддержание 
производственного процесса. Комитет 
финансов региона также считает воз-
можным в трудный период поддержать 
предприятие.

Законопроект принят сразу в трех 
чтениях.
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до 70% от среднего дохода семьи.
Таким образом больше семей в Ле-

нинградской области смогут получить 
это пособие: право возникнет у тех се-
мей, в которых средний доход на члена 
семьи в месяц не превышает 33 880 руб-

лей. Число получателей, как ожидается, 
вырастет почти на 900 семей.   Предпо-
лагается, что данная мера поддержки 
будет способствовать в перспективе 
увеличению числа рождений вторых де-
тей в нашем регионе.

Первое из изменений – в статью 
5.6, 5.7 и 6.1 – приводит текст Соцко-
декса в соответствие с обновленным 
федеральным законодательством, пре-
дусматривающим комплексный подход 
к предоставлению инвалидам меропри-
ятий и услуг по реабилитации и (ранее 
текст закона содержал предлог «или») 
абилитации. В этой связи изменились 
и отдельные структурные единицы об-
ластного закона.

Еще одно изменение Соцкодекса, ка-
сающееся статьи 1.7, расширяет возмож-
ности для получения мер социальной 
поддержки семей в виде ежемесячного 
пособия на второго ребенка в возрасте 
от полутора до трех лет. Будет увеличен 
«порог» критерия нуждаемости на каж-
дого члена семьи для назначения тако-
го пособия: с ныне действующих 40% 

Поправки в Соцкодекс: условия 
предоставления мер поддержки 
семьям на второго ребенка улучшат

23 апреля на 63-м заседании областного парламента депутаты 
поддержали в первом и третьем чтениях два изменения в Соци-
альный кодекс региона.

Как пояснил председатель посто-
янной комиссии Михаил Коломы-
цев («Единая Россия»), «для населе-
ния установлены нормы потребления, 
в рамках которых в пределах опреде-
ленных значений тариф остался при-
вычным, а за пределами в зависимо-
сти от диапазона тариф вырастает 
в разы».

Отметим, что в настоящее время 
в стране идет реформа электроэнерге-

Депутаты предлагают снять ограничения на 
потребление электроэнергии для участников СВО

На 63-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области принято обращение к 
губернатору Александру Дрозденко по вопросу установления тарифов на электроэнергию для 
участников специальной военной операции и членов их семей. Инициаторами обращения выступи-
ли депутаты-единороссы Михаил Коломыцев, Андрей Гардашников и Александр Русских.

тики. Постановлением Правительства 
Российской Федерации от  20.02.2025 г. 
№ 183 приняты изменения Основ це-
нообразования в области регулиру-
емых цен (тарифов) в электроэнер-
гетике. По указанию губернатора 
Ленинградской области внесены изме-
нения в приказ ЛенРТК от 30.11.2024 г. 
№ 211-п «Об установлении тарифов 
на электрическую энергию, постав-
ляемую населению и приравненным 

к нему категориям потребителей Ле-
нинградской области, на 2025 год».

С 1 января 2025 года на терри-
тории 47 региона начали действо-
вать дифференцированные тарифы 
на электроэнергию для населения 
и приравненных к нему категорий по-
требителей. При этом выделяют три 
диапазона потребления: до 1500 кВт*ч 
в месяц включительно (минимальный 
тариф, который в зимний период рас-
ширен до 2700 кВт*ч в месяц); от 1500 
кВт*ч до 4500 кВт*ч в месяц включи-
тельно («экономически обоснован-
ный» тариф); от 4500 кВт*ч (тариф 
«для коммерческих потребителей»).

Учитывая, что поддержка участ-
ников специальной военной опера-
ции и членов их семей является важ-
нейшей и первостепенной задачей, 
депутаты предлагают установить этой 
категории граждан тариф на элек-
троэнергию для первого диапазона 
потребления без ограничения порого-
вым значением (на сегодняшний день 
аналогичная мера действует для мно-
годетных семей).

Обращение было поддержано еди-
ногласно.
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С такой инициативой вышли депу-
таты-единороссы  Сергей Моренков, 
Никита Коваль, Александр Русских, 
Александр Матвеев, Андрей Гардаш-
ников, Михаил Коломыцев и Станис-
лав Еремеев.

По мнению авторов обращения, 
в последнее время автомобильный 
рынок столкнулся с серьезными вы-
зовами, среди которых высокие та-
моженные пошлины, рост ключевой 
ставки и ограничения на параллельный 
импорт. «Это приводит к удорожанию 
автомобилей и снижению их доступно-
сти для населения. Предложенные меры 
помогут не только улучшить ситуа-
цию на рынке, но и повысить доверие 
граждан к государственной политике 
в области поддержки промышленно-
сти», – отмечают депутаты.

Парламент Ленобласти предлагает 
отменить утилизационный сбор 
и поддержать отечественный 
автопром

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
приняли обращение к Председателю Правительства Российской 
Федерации Михаилу Мишустину по вопросу снижения платежей 
за автомобили, ввозимые в Россию из стран Евразийского эконо-
мического союза (ЕАЭС), и развития отечественного автопрома.

Как говорится в тексте обраще-
ния, современная ситуация не только 
не способствует развитию российской 
автомобильной отрасли, но и заставля-
ет ее непреклонно «падать» под грузом 
накопившихся проблем.

– Для успешного развития ин-
дустрии автомобильная отрасль 
должна сосредоточиться не только 
на удовлетворении внутреннего спро-
са, но главным образом на создании но-
вых конкурентоспособных на мировом 
рынке продуктов, соответствующих 
современным глобальным технологи-
ческим трендам. Для этого в стра-
не должно быть обеспечено наличие 
трех-четырех крупных производств, 
которые могли бы успешно конкуриро-
вать на глобальном рынке, производя 
около 1 миллиона автомобилей в год 

каждое, – считают парламентарии.
Предлагается рассмотреть вопрос 

о возможности отмены утилизацион-
ного сбора за ввозимые в Россию ав-
томобили из стран ЕАЭС и введения 
мер государственной поддержки отече-
ственных автопроизводителей в виде:

освобождения от уплаты нало-
га на прибыль организаций и налога 
на имущество организаций;

установления для автопроизво-
дителей налоговой ставки по налогу 
на добавленную стоимость в размере 0 
процентов;

снижения ставки страховых взно-
сов до 7,6% (по аналогии с IT-сферой);

предоставления за счет средств 
Фонда национального благосостояния 
льготных займов на развитие автомо-
бильной промышленности;

предоставления автопроизводите-
лям субсидии на компенсацию части 
затрат на использование энергоресур-
сов.

При этом проектом обращения 
предусмотрено, что автопроизводите-
ли могут претендовать на меры госу-
дарственной поддержки, если они со-
ответствуют установленному уровню 
локализации и доля доходов от произ-
водства составляет не менее 80%.

Введение указанных мер поддерж-
ки послужило бы стимулом для раз-
вития новых производств, в том числе 
способных конкурировать на междуна-
родном рынке с заграничными анало-
гами. Инициатива принята региональ-
ным парламентом.
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Данные о прививках должны стать доступны 
гражданам и через «Госуслуги»

23 апреля депутаты поддержали обращение к премьер-министру правительства РФ Михаилу Ми-
шустину по вопросу предоставления сведений гражданам о ранее проведенных прививках и вве-
денных вакцинах через федеральную государственную информационную систему «Единый портал 
государственных и муниципальных услуг». 

Напомним, что вопрос содержа-
ния, ремонта, модернизации муници-
пальных бань, а также доступности 
банных услуг на селе, довольно часто 
поднимается и обсуждается депу-
татами в последние годы. В этот раз 
инициатором обращения выступи-
ли депутаты  постоянной комиссии 
по местному самоуправлению в пол-
ном составе во главе с Дмитрием Ры-
товым, а также к ним присоединился 
депутат Никита Коваль. 

В частности парламентарии пред-
лагают федеральному Правительству 
расширить перечень направлений 
финансирования программы «Ком-
плексное развитие сельских террито-
рий», включив в него реконструкцию 
и капитальный ремонт муниципаль-
ных бань. В обращении подчеркива-
ется, что муниципальные бани играют 

Ремонт муниципальных бань – в федеральную 
программу развития сельских территорий

На 63-м заседании Законодательного собрания областные парламентарии единогласно приняли 
проект обращения к Председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину по вопросу включения 
ремонта муниципальных бань в федеральную программу «Комплексное развитие сельских терри-
торий».

важную роль в обеспечении санитар-
но-эпидемиологического благополу-
чия населения, особенно в сельских 
поселениях, где «услуги муниципаль-
ных бань особенно востребованы 
малообеспеченными и социально не-
защищенными слоями населения, так 
как до сих пор решают вопросы сани-
тарно-гигиенических условий в сель-
ских поселениях».

Многие муниципальные бани 
в Ленинградской области (и не толь-
ко) были построены в 50-х-80х го-
дах прошлого века и находятся 
в неудовлетворительном состоянии 
из-за длительного срока эксплуата-
ции, что не соответствует современ-
ным стандартам безопасности и ги-
гиены. Местные бюджеты, на балансе 
которых находятся местные банные 
комплексы, не всегда способны обе-

спечить достаточное финансирование 
для необходимого ремонта и модерни-
зации. Включение соответствующих 
работ в федеральную программу по-
зволит решить проблему обеспечения 
доступности и качества банных услуг 
для жителей сельских территорий, 
считают депутаты.

Обращение было принято едино-
гласно.
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По словам Павла Коржавых, сти-
мулом к созданию нового законопро-
екта послужила идея о том, что фор-
мирование исторического сознания 
невозможно без непосредственного 
соприкосновения человека с реалиями 
прошлого:

– Военно-патриотический ту-
ризм, чья ресурсная база позволяет че-
ловеку напрямую взаимодействовать 
с предметом исследования, должен 
рассматриваться в качестве одного 
из наиболее перспективных направле-
ний патриотического и духовно-нрав-
ственного воспитания молодёжи,  – 
подчеркивает парламентарий.

Согласно тексту изменений, 
под военно-патриотическим туриз-
мом понимается вид туризма, основ-
ной целью которого является изучение 
военной истории Отечества посред-

Военно-патриотический туризм 
стал одним из приоритетных 
направлений туризма в Ленобласти

На 63-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области парламентарии в первом и сразу в третьем чтении при-
няли закон о включении военно-патриотического туризма в пере-
чень приоритетных направлений развития туризма в регионе. Ав-
торами законодательной инициативы выступили депутаты Павел 
Коржавых и Михаил Макаров (оба – «Единая Россия»).

ством посещения мест боевых сраже-
ний, мемориалов, музеев, памятников, 
обелисков и других объектов, связан-
ных с подвигами российских воинов 
и памятными датами. При этом пол-
номочиями по реализации мер в дан-
ной сфере наделяется Правительство 
Ленинградской области.

Как отмечают инициаторы законо-
проекта, в 47 регионе есть все условия 
для полноценного развития этого важ-
ного туристического направления:

– На территории Ленинградской 
области расположено большое ко-
личество объектов, рекомендуемых 
к посещению теми, кто интересуется 
военной историей. Это места боевых 
сражений, военно-исторические музеи, 
памятники, солдатские захоронения 
и многие другие символы нашей выдаю-
щейся истории. Во многих муниципа-

литетах уже сложилась богатая осно-
ва для такого туризма.

Так, основными этапами воен-
но-патриотического туристического 
маршрута могут стать наиболее из-
вестные мемориалы «Берег муже-
ственных», «Дальний рубеж», «Ива-
новский пятачок», «Невский пятачок», 
«Прорыв», «Разорванное кольцо» и
множество других. Помимо этого, по-
добные объекты имеются в каждом 
муниципальном образовании Ленин-
градской области, и все они являются 
точками притяжения как для местных 
жителей, так и для гостей из других 
регионов.

Законопроект также предусма-
тривает работу с теми объектами, ко-
торые представляют интерес с точки 
зрения изучения военной истории 
и относящиеся к иным периодам вре-
мени. В их числе Выборгский замок, 
Анненские укрепления, Староладож-
ская крепость и многие другие досто-
примечательности региона.

Принятые изменения полностью 
соответствуют федеральному законо-
дательству, в том числе положениям 
законов «Об образовании в Россий-
ской Федерации» и «О молодёжной 
политике в Российской Федерации», 
где патриотическое воспитание обо-
значено как важнейшее направление 
работы с молодёжью. Закон также 
учитывает опыт других субъектов Рос-
сийской Федерации, уже закрепивших 
развитие военно-патриотического ту-
ризма на законодательном уровне.
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Открыл заседание депутат Алек-
сандр Русских, ответственный се-
кретарь Совета предпринимателей, 
председатель постоянной комиссии 
по экономике, собственности, инве-
стициям и промышленности («Единая 
Россия»).

Он отметил, что в составе Совета 
произошли заметные обновления – 
районы совсем недавно делегировали 
в него новых представителей предпри-
нимательского сообщества. Однако об-
новление состава не мешает высокому 
качеству проработки и взвешенности 
рассматриваемых вопросов, повестка 
заседания как всегда отличается проду-
манностью.

«Уровень работы Консультатив-
ного Совета повышается с каждым го-
дом, и это очень приятно. Мы видим, 
что те или иные предложения, которые 
звучат здесь, находятся в поле внима-
ния и постепенно реализуются на уров-
не Российской Федерации», – констати-
ровал Александр Русских. 

В качестве первого из докладчи-
ков на заседании выступил возглав-
ляющий Совет уже второй созыв 
председатель Консультативного со-
вета предпринимателей  Алексей По-
номарёв. Он рассказал о значимости 
проведенных в 2024 году мероприятий 
и рассмотренных парламентом с пода-
чи предпринимательского сообщества 
вопросах, подвел итоги деятельности 
Совета. Также он призвал деловых лю-
дей, новых членов Совета, активнее 
выдвигать важные для них вопросы.

«Совет остро нуждается в ра-
бочих инициативах из районов. Нам 
важно понимать системность про-
блематики, то, что данная пробле-
ма – не частная, а распространяется 
на всех, что она явная и общая для всех 
предпринимателей. Призываю актив-
но включаться в работу. Если есть 

Совет предпринимателей: новый год 
работы – обновленный состав

24 апреля в стенах областного парламента впервые в этом году 
собрались члены Консультативного совета предпринимателей 
при Законодательном собрании Ленинградской области.

какие-то вопросы, будем их выносить 
на Совет, приглашать представите-
лей профильных комитетов прави-
тельства, председателей парламент-
ских комиссий, и затем уже, возможно, 
разрабатывать обращения в федераль-
ный центр и законодательные иници-
ативы», – подытожил  Алексей Поно-
марёв.

Полезной, хотя и в целом знако-
мой большинству предпринимателей, 
стала прозвучавшая на заседании ин-
формация заместителя председателя 
комитета по развитию малого, средне-
го бизнеса и потребительского рынка 
правительства 47 региона Максима Фё-
дорова. Рассказывая о мерах поддерж-
ки малого предпринимательства в об-
ласти, он отметил заметный рост числа 
МСП, за прошлый год их стало больше 
на 5%. Также он подробно рассказал 
о развитии и мерах поддержки соци-
ального предпринимательства и креа-
тивных индустрий. Последнее направ-
ление расширяется так стремительно, 
что для работы с ним в областном Цен-
тре «Мой Бизнес» создан новый отдел. 
Также по итогам обсуждения мер под-
держки и того, что на местах предпри-
ниматели ими порой злоупотребляют 
(сдавая в субаренду безвозмездно пре-
доставленные под социальное пред-
принимательство места), было решено 
инициировать проверку нестационар-

ных торговых объектов в районах.
Подробно на заседании говорили 

и о пока отсутствующих в легальном 
поле нестационарных АЗС. Такие за-
правки, в том числе для тяжелой тех-
ники, как отметила заместитель пред-
седателя Совета  Лариса Кириченко, 
по факту уже действуют и совершенно 
необходимы, особенно в отдаленных 
и труднодоступных районах области. 
Коллеги согласились, что, несмотря 
на всю сложность и многогранность 
вопроса о нестационарных АЗС, тесно 
связанного с проблемой безопасности 
и качества продаваемого топлива, ре-
шать этот вопрос законодательно при-
дется. Члены Совета со своей стороны 
готовы включиться в проработку соот-
ветствующей инициативы.

Еще один вопрос, поднятый чле-
нами Совета из Волховского района 
и касающийся возможности введения 
льгот по налогообложению на имуще-
ство для предпринимателей, строящих 
объекты торговли в сельской местно-
сти, после обсуждения решено отпра-
вить на доработку. Однако вопрос под-
держки малого бизнеса на селе в целом, 
особенно в малонаселенных районах, 
где торговля не может выйти на са-
моокупаемость в принципе, остается 
в фокусе внимания как органов испол-
нительной власти 47 региона, так и его 
законодателей.
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Молодые политики рассмотрели 
инициативы в области защиты живот-
ных, электроснабжения, а также ряд 
проектов в сфере развития и популя-
ризации молодежных политических 
проектов в регионе.

Открывая заседание, которое 
проходило на базе Дубровской об-
щеобразовательной школы имени Ге-
роя Советского Союза Д. Оскаленко, 
председатель Молодежного парламен-
та Алина Коняева отметила важность 
быть инициативным политиком:

«Коллеги, у каждого из вас есть мно-
жество идей для повышения качества 
жизни в ваших районах. Смело превра-
щайте их в законопроекты, общайтесь 
с населением, чтобы как можно лучше 
выяснить волнующие жителей вопро-
сы», – сказала  Алина Коняева, побла-
годарив руководство Дубровского го-
родского поселения за теплый прием.

Одним из главных вопросов по-
вестки стала инициатива по внесению 
изменений в областной закон о содер-
жании и защите домашних живот-
ных. Инициатор законопроекта  Али-
на Коняева  рассказала, что несмотря 
на наличие общих ограничительных 
норм и правил содержания питомцев 
в федеральном законодательстве, не-
которые владельцы заводят в  своих 
квартирах десятки четвероногих, что
создает угрозу санитарным услови-
ям, нарушает покой соседей и неред-

Выездное заседание Молодежного 
парламента прошло в Дубровке

16 мая в городском поселке Дубровка Всеволожского района 
Ленинградской области состоялось выездное заседание Моло-
дежного парламента 47 региона. 

ко вредит самим животным. В связи 
с этим было предложено конкрети-
зировать действующий региональ-
ный закон №109 и ввести норматив 
о максимально допустимом количе-
стве питомцев в домах. Согласно ему 
при содержании домашних животных 
в жилых помещениях многоквартир-
ных домов, коммунальных квартир 
и комнатах общежитий на каждые
12 кв. м площади помещения  должно 
приходиться не более 1 крупной или
средней собаки, или не более 2 мелких 
собак, или не более 2 кошек.

В ходе обсуждения также было от-
мечено, что проект изменений основан 
на анализе опыта других субъектов РФ, 
где уже существуют похожие ограниче-
ния и контрольные меры. У членов МП 
возник ряд вопросов к законопроекту, 
в частности, Юлия Бадевич уточнила, 
каков будет размер штрафных санк-
ций для нарушителей обновленного 
областного закона. Также молодые де-
путаты предложили подготовить наи-
более аргументированное обоснова-
ние, почему именно 12 кв. м выбраны 
за точку отсчета для определения пло-
щади помещения. Решено продолжить 
работу в этом направлении.

Следующим вопросом в повестке 
стала инициатива председателя МП 
провести мониторинг количества по-
требителей электроэнергии в районах 
области. Члены МП также приняли 

информацию к сведению и взяли пору-
чение председателя в работу.

Кроме того, на заседании были 
представлены несколько проектов 
официального логотипа Молодежного 
парламента Ленинградской области. 
Символ, по словам докладчиков, дол-
жен отражать миссию организации 
и способствовать укреплению инсти-
тута молодежного парламентаризма 
в 47 регионе. Выбор окончательного 
варианта главного символа МП состо-
ится в ближайшее время.

Еще один проект, вызвавший жи-
вой интерес – совершенствование По-
ложения о Северо-Западной Лиге де-
батов. Как рассказала Алина Коняева, 
подобная площадка уже существует 
в Псковской области, и этот опыт хо-
тят распространить на весь Северо-За-
падный регион. Молодые депутаты 
высказали предложения уточнить су-
дейский состав, предусмотреть выдачу 
раздаточных материалов и разработать 
персональную номинацию для наибо-
лее ярких участников.

В конце заседания молодые парла-
ментарии выбрали заместителя пред-
седателя Молодежного парламента –
им стала Юлия Бадевич.

В рамках поездки молодые пар-
ламентарии также приняли участие 
в торжественном открытии молодеж-
ного исторического квеста «Невский 
пятачок» в Парке «Невский», а затем 
познакомились с историей и инфра-
структурой Дубровского городского 
поселения во время экскурсии, ко-
торую для них провел его глава  Эл-
чин Алиев. Молодые люди побывали 
во врачебной амбулатории Дубровка, 
в парке «Невский» и на нескольких 
объектах благоустройства городской 
среды, оценив их высокий уровень со-
ответствия современным стандартам 
оснащения и постройки.
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спублик Советского Союза, воевавших 
на Синявинских высотах и Невском 
пятачке, тех, кто оказывал гуманитар-
ную помощь.

Ключевым стал вопрос об опыте 
взаимодействия Ленинградского фи-
лиала фонда «Защитники Отечества» 
с некоммерческими организациями, 
которым поделилась заместитель ру-
ководителя по общественным проек-
там фонда Екатерина Смирнова. Она 
рассказала о большой и многогранной 
работе Фонда по оказанию помощи 
членам семей погибших военнослужа-
щих и ветеранам боевых действий, по-
благодарила за деятельную поддержку 
Правительство, Заксобрание, органы 
местного самоуправления, волонтеров 
и представителей «третьего сектора».

Подводя итог обсуждению,  Ста-
нислав Еремеев  отметил масштаб-
ность проводимой в Ленинградской 
области работы, в которую сегодня 
вовлечены не только органы власти, 
но и все организации, и необходимо 
сделать всё, чтобы каждый участник 
СВО, ветеран боевых действий, ка-
ждая семья чувствовали эту заботу.

Приветствуя собравшихся, пред-
седатель постоянной комиссии 
по государственному устройству, меж-
дународным, межпарламентским и об-
щественным связям  Станислав Ере-
меев  («Единая Россия») подчеркнул, 
что областной парламент придает 
большое значение работе с некоммер-
ческими организациями и поблагода-
рил Совет НКО за подготовку дельных 
предложений и инициатив.

– Если в своей деятельности вы 
сталкиваетесь с какими-то норма-
тивно-правовыми пробелами, смело 
обращайтесь к депутатскому корпусу, 
чтобы мы оперативно взяли их в раз-
работку, – призвал Станислав Ереме-
ев и вкратце рассказал о ближайших 
значимых событиях, в частности, на-
помнил о процедуре выборов губерна-
тора Ленинградской области, которые 
состоятся 14 сентября 2025 года.

На заседании были рассмотрены 
предложения по совершенствованию 
действующего законодательства. Так, 
директор Ресурсного центра «Фак-
тор»  Надежда Мостович  представи-
ла инициативу о внесении изменений 
в КоАП РФ. В настоящее время все 
работодатели обязаны предоставлять 
сведения о трудовой деятельности сво-
их работников в СФР, причем не только 
о штатных сотрудниках, но и о лицах, 
с которыми заключен договор граж-
данско-правового характера. В про-
тивном случае руководителю могут 
вынести предупреждение или назна-
чить штраф, сумма которого в зави-
симости от численности коллектива 
может исчисляться десятками тысяч 
рублей. Но дело тут даже не в сумме 
штрафа (которая в случае с НКО обыч-
но не столь существенная), а во време-
ни, которое приходится затрачивать 
на исполнение этих процедур.

По словам Надежды Мостович, 
одновременно со штрафом терри-
ториальный орган СФР возбуждает 
дело об административном правона-
рушении в отношении руководителя 
социально ориентированной НКО, пе-
редает решение мировому судье, кото-
рый и назначает штраф либо выносит 
предупреждение.  «Такие протоколы 
об административных правонаруше-
ниях негативно влияют на репутацию 
руководителя НКО», – подчеркнула 
она.

В этой связи члены Совета НКО 
поддержали предложение в Приме-
чании к статье 15.33.2 КоАП сделать 
следующее дополнение: «Администра-
тивная ответственность, установлен-

В парламенте Ленобласти 
встретились представители 
«третьего сектора»

22 мая прошло очередное заседание Совета представителей не-
коммерческих организаций при Законодательном собрании Ле-
нинградской области, на котором обсуждались вопросы взаимо-
действия с фондом «Защитники Отечества», а также инициативы 
по совершенствованию законодательства.

ная в отношении должностных лиц 
настоящей статьей, применяется к ли-
цам, указанным в статье 2.4 настояще-
го Кодекса, за исключением граждан, 
осуществляющих предприниматель-
скую деятельность без образования 
юридического лица и руководителей 
социально ориентированных неком-
мерческих организаций».

С информацией о завершении Пре-
зидентского гранта «Отчизны верные 
сыны: камергер Резанов. К 260-летне-
му юбилею Н.П. Резанова» выступила 
директор историко-краеведческого 
фонда «Люби свой край»  Ирина Сто-
ян. Удалось провести много мероприя-
тий, направленных на популяризацию 
личности выдающегося государствен-
ного деятеля, дипломата и путеше-
ственника. На заседании Совета были 
представлены брошюра и небольшой 
фильм.

Также выступающая сообщила, 
что в 2025 году фонд получил прези-
дентский грант на реализацию проек-
та «И лишь Ленинграда отдать нель-
зя», в рамках которого будут собраны 
исторические сведения о бойцах из ре-
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Решение об актуализации Страте-
гии социально-экономического разви-
тия Ленинградской области принято 
ввиду необходимости учета изменив-
шихся макроэкономических условий 
и тенденций развития, завершения 
очередного этапа ее реализации и об-
новления национальных целей и стра-
тегических задач развития Российской 
Федерации на период до 2030 года 
и на перспективу до 2036 года.

Стратегической целью является 
повышение уровня и качества жиз-
ни населения на основе реализации 
выбранных приоритетов.   Ключевым 
условием достижения стратегической 
цели Ленинградской области высту-
пает стимулирование развития про-
мышленности, сельского хозяйства, 
сферы услуг, обеспечение реализации 
крупных инфраструктурных проек-
тов, решение задач по кадровому обе-
спечению, повышение эффективности 
государственного и муниципального 
управления через цифровизацию всех 
сфер и совершенствования контроль-
но-надзорных функций, а также при-
влечение федерального ресурса и част-
ных инвестиций.

Стратегия подразумевает ценно-
сти, подходы, приоритеты, а конкрет-
ные мероприятия будут прописаны 
в Плане ее реализации, в соответству-
ющих госпрограммах.

В ходе обсуждения документа 
в первом чтении депутаты высказа-
ли много замечаний и предложений 
по совершенствованию главного стра-
тегического документа Ленобласти, 
которые разработчик обещал учесть 
при подготовке ко второму чтению.

Поэтому во втором чтении было 
внесено почти 150 поправок, иниции-
рованных и самим губернатором реги-
она, и депутатами.

В частности, скорректированы 
ключевые показатели Стратегии. На-
пример, увеличили показатели ожидае-
мой продолжительности жизни. К 2030 
году она должна составить 78,5 лет 
вместо 75,8, а к 2036 году – 81 год (было 
78,5 лет).

Увеличена доля обрабатывающих 
производств в структуре валового ре-
гионального продукта: к 2030 году – 
38% (было 35%), к 2036-му – 41% (было 
38%).

Добавлен такой показатель как при-
рост к 2030 году объема экспорта не-
сырьевых неэнергетических товаров. 
Он должен увеличиться не менее чем 
на две трети относительно 2023 года.

Будет также запланировано разви-
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по реке Бурная в части акватории реки, 
позволяющей эксплуатацию маломер-
ного флота и водного спортивного 
инвентаря (сапы, каяки, катамараны), 
сформировать комплекс сервисных ус-
луг, сопутствующих развитию водного 
туризма).

Депутат  Александр Русских  со-
вместно с губернатором  Александром 
Дрозденко внесли поправку о необхо-
димости создания условий для предо-
ставления социально-бытовых, транс-
портных услуг населению, имеющему 
регистрацию в качестве места прожи-
вания территории садоводческих не-
коммерческих товариществ, а также 
внедрить региональный стандарт со-
держания и благоустройства СНТ.

Парламентарии-коммунисты Иван 
Апостолевский, Андрей Гусев, Дми-
трий Звонков, Николай Кузьмин 
и Виталий Лопухин  предложили ис-
ключить из основных проектов разви-
тия на период 2024-2035 гг. глинозем-
ный завод, его обозначение на легенде 
и на карте Ленобласти.

Депутатами были внесены и другие 
поправки, направленные на развитие 
экономики региона и создание ком-
фортных условий для жизни населе-
ния.

По результатам обсуждения было 
принято 118 поправок. С учетом это-
го Стратегию поддержали во втором 
и третьем чтениях.

Ленобласть будет развиваться
в рамках новой Стратегии

28 мая областные парламентарии приняли областной закон «Об 
утверждении Стратегии социально-экономического развития Ле-
нинградской области до 2036».

тие туристско-рекреационной инфра-
структуры в рамках формирования 
региональной туристско-рекреацион-
ной системы Ленобласти в опорных 
центрах туризма, соединенных между 
собой туристскими маршрутами.

Региональный комплекс мер по раз-
витию и охране территорий лечебно-
оздоровительных местностей и ку-
рортов будет распространен не толь-
ко на Лужский и Выборгский районы, 
но и на Гатчинский.

Депутаты-единороссы  Александр 
Русских  и  Николай Пустотин  внесли 
поправку о стимулировании развития 
водного пассажирского сообщения 
и портовой (причальной) инфраструк-
туры, развития внутренних водных ли-
ний.

Депутат Дмитрий Рытов («Единая 
Россия») предложил реализацию про-
ектов комплексной модернизации ав-
тодорожной инфраструктуры, помимо 
Заневского, Муринского и Бугровского 
городских поселений и Новодевяткин-
ского сельского поселения, распростра-
нить также на Аннинское и Виллозское 
городские поселения.

Парламентарий-единоросс  Сергей 
Моренков  своей поправкой предло-
жил  реализовать комплекс меропри-
ятий по развитию водного туризма 
в Ленинградской области (маломерно-
го флота), в том числе, разработать но-
вые водные туристические маршруты 



23ÏÀÐËÀÌÅÍÒÑÊÎÅ ÎÁÎÇÐÅÍÈÅ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

НОÂОСТИ

Как отметил автор инициативы, 
депутат от фракции КПРФ  Виталий 
Лопухин, необходимость внесения по-
правок продиктована реальной ситуа-
цией в муниципалитетах региона, где 
массовые случаи нарушений правил 
благоустройства негативно сказывают-
ся на качестве предоставления комму-
нальных услуг.

«Старые штрафы уже не рабо-
тают. Мы видим, что некоторые недо-
бросовестные автовладельцы продол-
жают игнорировать требования, созда-
вая помехи уборке снега, вывозу мусора 
и проведению аварийных и ремонтых 
работ. Это наносит ущерб жителям 
и управляющим организациям. Закон 
должен стимулировать к порядку», – 
ранее прокомментировал на заседании 
постоянной комиссии по законности 
и правопорядку  Виталий Лопухин, 
в чем нашел единогласную поддержку 
коллег.

Отметим, что по новым прави-
лам штраф за создание препятствий 
для осуществления ручной или ме-
ханизированной уборки территории, 
а также для подъезда к контейнерным 
площадкам механических транспорт-
ных средств в целях вывоза мусора 
или выполнения хозяйственных работ, 
назначается в следующих размерах:

для физических лиц: нижняя гра-
ница штрафа поднимается с 500 рублей 
до 2000 рублей, верхняя –  до 5000 руб-
лей; 

для должностных лиц: нижняя 
граница увеличивается с 1500 рублей 

За создание преград работе 
коммунальных служб придется 
заплатить увеличенный штраф

28 мая, в ходе 64-го заседания областного парламента депута-
ты приняли изменения в статью 4.4 областного закона «Об ад-
министративных правонарушениях». Документ предусматривает 
увеличение штрафов за создание препятствий для работы ком-
мунальных служб на территориях около многоквартирных домов. 
Как правило, речь идет о нарушении правил парковки транспорт-
ных средств, которые мешают проезду спецтехники и доступу к 
мусорным контейнерам.

до 3000 рублей, верхняя – до 5500 руб-
лей; 

для лиц, осуществляющих пред-
принимательскую деятельность без
образования юридического лица: ниж-
няя граница штрафа возрастает с 4000 
рублей до 4500 рублей, верхняя остает-
ся без изменений и составляет 10 тыс. 
рублей; 

для юридических лиц: нижняя гра-
ница поднимается с 5000 рублей до 5500 
рублей, верхняя не меняется и равна
30 000 рублей.

Как подчеркивалось во время об-
суждения, существенное увеличение 
штрафных санкций в отношении физи-
ческих лиц обусловлено тем, что имен-
но они являются основными наруши-
телями.

«Главная цель данного законопро-
екта – профилактика. Нарушитель, 
зная, что ему грозит более серьезный 
штраф, не совершит уже подобного 
деяния. Одним словом, не хочешь пла-
тить – не нарушай», – объяснил поль-
зу поправок председатель постоянной 
комиссии по законности и правопоряд-
ку Олег Петров.

В то же время нарушения со сторо-
ны юридических и должностных лиц, 
а также индивидуальных предпри-
нимателей встречаются значительно 
реже, поскольку эти субъекты, как пра-
вило, уже несут значительные финан-
совые затраты при нарушении норм 
благоустройства. Для них увеличение 
штрафов предусмотрено в умеренном 
размере.
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С предложением о назначении 4 
октября Днем освобождения Киришей 
от немецко-фашистских захватчиков 
памятной датой Ленинградской области 
выступили муниципальные депутаты 
Киришского района и вице-спикер об-
ластного парламента  Татьяна Тюри-
на («Единая Россия»).

На прошедшем накануне заседании 
профильной комиссии  Татьяна Тю-
рина  рассказала историю Киришской 
земли в годы Великой Отечественной 
войны. В октябре 1941 года, наступая 
на Тихвин, немецкие войска выбрали 
поселок Кириши как стратегически 
важный и хорошо защищенный пункт 
для создания опорного Киришско-
го плацдарма. Немецкое командова-
ние считало этот плацдарм ключевым 
участком фронта, заявляя: «Удержать 
Кириши – значит иметь Ленинград».

До мая 1942 года здесь шли непре-
рывные бои. Попытки ликвидировать 
плацдарм в июне 1942 года не увенча-
лись успехом, несмотря на значитель-
ные потери с обеих сторон. Летом 1942 
года советские войска предприняли но-
вую операцию с целью привлечь и унич-
тожить силы противника, что привело 
к огромным потерям немецких подраз-
делений. Однако и советские войска за-
платили высокую цену: около 30 тысяч 
воинов погибли на Киришской земле. 4 
октября 1943 года войска Волховского 

Областной парламент утвердил 
новую памятную дату
28 мая депутаты утвердили новую памятную дату: 4 октября – День 
освобождения Киришей от немецко-фашистских захватчиков.

фронта освободили Киришскую землю 
от немецко-фашистских оккупантов.

В январе 1944 года война отступи-
ла, оставив после себя опустошенную 
и заминированную территорию. Бои 
на Киришском плацдарме стали частью 

сражений на Волховском фронте и сы-
грали важную роль в обороне Ленин-
града, не позволив врагу замкнуть вто-
рое кольцо блокады.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.

28 мая депутаты приняли изменения в статью 5 областного закона «Об обеспечении реализации 
полномочий органов государственной власти Ленинградской области в области производства и 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Ленинград-
ской области».

Законопроект разработан в соот-
ветствии с федеральными полномочи-
ями, согласно которым субъекты РФ 
вправе устанавливать дополнительные 
ограничения времени розничной про-
дажи алкогольной продукции, а также 
ограничение времени ее розничной 
продажи при оказании услуг обще-
ственного питания в объектах обще-
ственного питания (за исключением 
ресторанов), расположенных в много-
квартирных домах и (или) на прилега-
ющих к ним территориях.

Проектом закона предлагается уве-
личить установленные ограничения 
времени розничной продажи алкоголь-
ной продукции (в ст.5 вышеназван-
ного областного закона), в том числе 

Алкоголь в Ленобласти теперь будут продавать с 11 часов

в объектах общественного питания 
(за исключением ресторанов), распо-
ложенных в многоквартирных домах 
и на прилегающих к ним территориях, 
до 11 часов утра, как предусмотрено 
в Санкт-Петербурге. Пока в Ленобла-
сти алкоголь продается начиная с 9 ча-
сов утра.

Как считает инициатор законопро-
екта, отсутствие единых ограничений 
на розничную продажу алкогольной 
продукции на территории соседних 
субъектов РФ снижает эффективность 
ограничительных мер, действующих 
на территории Ленинградской области 
и Санкт-Петербурге. Кроме того, он от-
мечает, что в Ленобласти, как и во мно-
гих субъектах РФ, актуальной являет-

ся проблема, связанная с работой так 
называемых «наливаек», занимающих 
небольшие площади на первых эта-
жах многоквартирных домов (МКД), 
а также в объектах, расположенных 
в шаговой доступности от жилых до-
мов. Зачастую работа указанных за-
ведений создает нетерпимые условия 
для проживающих в МКД. Вокруг по-
добных объектов возникает постоян-
ное скопление граждан, находящихся 
в состоянии алкогольного опьянения, 
что создает предпосылки к соверше-
нию правонарушений и преступлений, 
с учетом категории лиц, их посещаю-
щих.

По итогам обсуждения законопро-
ект был принят в трех чтениях.
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Социальный кодекс: позитивные 
изменения для семей с детьми

На 64-ом заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области депутаты приняли в первом и третьем чтениях внесен-
ные губернатором поправки в Социальный кодекс региона.
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Документ предусматривает воз-
можность установления фото- и виде-
офиксации нарушений законодатель-
ства в сфере обращения с отходами 
производства и потребления с исполь-
зованием грузового и иного транспор-
та: автомашин, прицепов, тракторов, 
самоходных машин. Речь идет о том, 
чтобы использовать камеры, уста-
новленные на дорогах федерально-
го, регионального и муниципального 
значения, для проверки наличия раз-
решений на транспортирование отхо-
дов по номерам машин. 

В пояснительной записке к законо-
проекту отмечается, что для поимки на-
рушителей необходимо задействовать 
множество ресурсов: проводить рей-
ды с участием инспекторов и кругло-
суточно следить за передвижениями 
машин по разным   трассам. При этом 
установить камеры на всем маршру-
те следования транспортных средств, 

Видеофиксацию «мусорных» 
нарушений нужно закрепить в КоАП

В ходе 64-го заседания областной парламент единогласно под-
держал проект федерального закона «О внесении изменений в 
Кодекс Российской Федерации об административных правона-
рушениях», который был вынесен губернатором Александром 
Дрозденко на рассмотрение депутатов Законодательного собра-
ния Ленинградской области 28 мая.

перевозящих мусор, не представляет-
ся возможным.  Поэтому и появилась 
идея подключить для проверки нали-
чия разрешений по номерам машин 
видеокамеры, которые установлены 
на трассах. «При этом, поскольку выда-
ча разрешений на транспортирование 
отходов осуществляется в электрон-
ном виде с помощью системы «Регио-
нальный кадастр отходов Ленобласти», 
то проверка наличия разрешения и со-
блюдения его условий может осущест-
вляться в автоматическом режиме», 
– говорится в пояснительной записке 
к документу.

Кроме того, законопроектом 
предлагается ввести упрощённый 
порядок привлечения нарушителей 
к административной ответственности. 
Как уточнялось в ходе обсуждения, 
штрафы по таким делам будут на-
значаться без составления протокола 
и без вызова нарушителя – на основа-

нии данных с камер наблюдения. Такой 
подход уже успешно применяется в до-
рожном контроле и теперь может быть 
распространён на сферу обращения 
с отходами.

Как рассказал председатель посто-
янной комиссии по экологии и при-
родопользованию  Андрей Гардашни-
ков,  в Ленобласти проблема незакон-
ного сброса отходов стоит достаточно 
остро и требует введения дополни-
тельных способов «отлова» нарушите-
лей:

– В Ленинградской области есть 
целый ряд региональных норм, посвя-
щенных экологии, которыми уста-
навливается ответственность за со-
вершенные правонарушения. Однако, 
такого вида доказательства, как ма-
териалы с видеофиксации на пути сле-
дования водителей без соответ-
ствующего разрешения, в них нет. 
И мы хотели бы, чтобы подобный 
способ вычисления нарушителей был 
добавлен в КоАП. Кроме того, мы про-
сим ввести упрощенную процедуру на-
значения штрафов, которая поможет 
в разы снизить количество неправо-
мерных действий и вычислить большее 
количество правонарушителей.

Отметим, что эту инициативу 
от Ленинградской области поддержа-
ла Комиссия Государственного Совета 
РФ по экологии и природным ресур-
сам в ходе XI Невского международно-
го экологического конгресса, который 
состоялся в Петербурге на минувшей 
неделе.

НОÂОСТИ
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Представители региональных 
парламентов встретились
в Северной столице 

27 апреля в День российского парламентаризма в Санкт-Петер-
бурге проходили мероприятия Совета законодателей Россий-
ской Федерации при Федеральном Собрании РФ. В них принял 
участие председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Сергей Бебенин.
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Ленобласть укрепляет 
сотрудничество с регионами
России: подписаны соглашения
с Запорожьем и ДНР

ÌЕÆÏАРЛАÌЕНТСКИЕ  СÂßÇИ

По итогам реализации националь-
ного проекта более 5,5 тыс. предприя-
тий уже увеличили прибыль на 434 млрд 
рублей. Проект также помогает адапти-
роваться к ограничениям на рынке 
труда. За 6 лет он снизил потребность 
экономики в кадрах на 130 тыс. человек.

Несмотря на положительные ре-
зультаты на отдельных предприятиях, 
значительное отставание от мировых 
лидеров по производительности труда 
сохраняется, констатировал докладчик. 
Поставлена задача решения этого во-
проса за счет масштабного внедрения 
цифровых технологий, роботизации 
и автоматизации промышленных про-
изводств. В новом указе Президента 
о национальных целях развития до 2030 
года говорится о необходимости при-
влечь не менее 40 средних и крупных 
предприятий базовых отраслей и все 
государственные и муниципальные 
организации социальной сферы к про-

ектам по повышению производитель-
ности труда. На финансирование фе-
дерального проекта в 2025 году будет 
направлено 4,9 млрд рублей, в 2026-м 
– 5,6 млрд рублей.

Обсуждая данный вопрос, собрав-
шиеся согласились, что без привле-
чения квалифицированных кадров 
автоматизация и, как следствие, эконо-
мическое лидерство страны, невозмож-
но. 

Завершая обсуждение по вопро-
сам,  Сергей Бебенин  озвучил пробле-
му, которая не первый год остро стоит 
в Ленинградской области:

– Нормативы формирования гос-
заказа, используемые для определения 
стоимости строительства, например, 
школ или дорог, значительно отстают 
от реальных затрат. Это приводит 
к тому, что предложенные на аукцио-
нах цены не соответствуют текущим 
рыночным условиям, – доложил спикер 

Законодательного собрания Ленин-
градской области. – Ранее существо-
вал механизм, позволявший получить 
до 30% дополнительного финансирова-
ния после экспертизы проекта, но сей-
час это недоступно.

Он отметил, что в прошлом году 
особенно остро проблема проявилась 
в дорожном строительстве, когда под-
рядчики, выйдя на работы, столкну-
лись с тем, что стоимость контрактов 
из-за изменившихся цен увеличилась 
в полтора-два раза. «Получить кредит 
невозможно, экспертиза занимает мно-
го времени, работа встала, предприя-
тия несут убытки, а регион получает 
предписания из-за неисполнения обяза-
тельств по использованию федераль-
ных средств», – добавил он.

Максим Топилин в ответ дал обе-
щание разобраться в ситуации. По ито-
гам обсуждения комиссия утвердила 
проекты решений по каждому вопросу.

В апреле в Таврическом дворце в рамках мероприятий Совета 
законодателей Российской Федерации состоялась церемония 
подписания соглашений о сотрудничестве между парламентом 
Ленинградской области и законодательными органами Запорож-
ской области и Донецкой Народной Республики.

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области  Сер-
гей Бебенин  подписал документы 
с коллегами: Виктором Емельяненко, 
спикером Заксобрания Запорожской 

области, и Константином Кузьминым, 
председателем Народного Совета ДНР.

Соглашения предусматривают со-
вместную работу в сфере законотвор-
чества, парламентского контроля, мо-

лодежной политики и патриотичес-
кого воспитания. Регионы будут обме-
ниваться опытом в  правоприменении, 
развитии экспертного сопровожде-
ния законодательной  деятельности 
и организации работы аппаратов.

Планируется проведение совмест-
ных мероприятий: конференций, се-
минаров, парламентских слушаний, 
а также обсуждение законопроектов, 
затрагивающих интересы сторон. 
Особое внимание уделено сохране-
нию традиционных ценностей и под-
держке молодежного парламентариз-
ма.

– Эти соглашения – важный шаг 
в укреплении межрегиональных связей. 
Мы объединяем усилия для решения 
общих задач, будем делиться лучши-
ми практиками и вместе работать 
над улучшением жизни людей, – отме-
тил Сергей Бебенин.
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